

BAB IV

HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

A. Gambaran Umum Lokasi Penelitian

1. Profil Perpustakaan Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin di

UIN Antasari Banjarmasin Memiliki Visi & Misi diantaranya;

Visi: "Menjadi pusat sumber pengetahuan studi ilmu- ilmu keislaman yang integral dan holistik"

Misi, Berdasarkan visi tersebut, maka misi yang diemban oleh Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin adalah :

- a) Mengadakan bahan yang diperlukan untuk keperluan perkuliahan dan kurikulum bagi mahasiswa dan dosen UIN Antasari.
- b) Mengadakan bahan perpustakaan yang merupakan sumberinformasi umum dalam subyek yang tidak termasuk kurikulum UIN Antasari namun merupakan kebutuhan informasi bagi pemustaka.
- c) Mengumpulkan bahan perpustakaan yang merupakan *local content* provinsi Kalimantan Selatan. Dalam hal ini adalah karya tulis keislaman ulama banjar.
- d) Melaksanakan pendidikan dan pelatihan minat baca dan menulis.
- e) Melakukan pengembangan jaringan perpustakaan digital.
- f) Penataan ruang baca yang nyaman dan rekreatif.¹

¹ Humas <https://perpustakaan.uin-antasari.ac.id/halaman/detail/visi--misi> di akses Pada Ahad 09 Oktober 2022 Pukul 12:09 Wita.

2. Sejarah Singkat Perpustakaan Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin;

Sejak di resmikan IAIN Antasari tanggal 20 Nopember 1964 M., IAIN Antasari sudah mempunyai perpustakaan. Pada saat itu perpustakaan termasuk salah satu bagian Kesekretariatan dari Kantor Pusat IAIN Antasari.

Sejak berdirinya Perpustakaan IAIN Antasari sampai saat ini telah mengalami beberapa pergantian pimpinan, di antaranya :

- a. Drs. Harun Al Rasyid (tahun 1964 – 1971)
 - b. Jamhari Utuh, BA (tahun 1971 – 1974)
 - c. M. Yusuf Ijam, BA (tahun 1974 – 1982)
 - d. Drs. H. M. Asy'ari, M.A (tahun 1982)
 - e. Drs. H. Husaini (tahun 1982 - 1983)
 - f. Drs. H. A. Kursani Abu (tahun 1983 – 1997)
 - g. Dra. Hj. Nurjannah Rianie (tahun 1997 – 2006)
 - h. Drs. H.M. Azmi (2007 – Mei 2008)
 - i. Drs. Sukarni, M.Ag (Oktober 2008 – 2012)
 - j. Akhmad Syaikhu, S.Ag., SS., MSI (2012- Desember 2014)
 - k. Dr. Ahmad Juhaidi, S. Ag, M. Pd.I (Januari 2015- November 2017)
 - l. Laila Rahmawati, S.Ag., S.S., M. Hum (Desember 2017 – 2021)
 - m. Dr. Saifuddin, M. Ag (Desember 2021-Sekarang)
-

Orang pertama yang menangani perpustakaan adalah Bapak Drs. Harun Ar Rasyid, dosen lulusan Fakultas Syari'ah IAIN Sunan Kalijaga Yogyakarta. Awalmula berdirinya IAIN Antasari belum mempunyai gedung sendiri, maka perpustakaan belummempunyai ruangan sendiri.

Sehubungan dengan adanya tugas lain yang harus di emban Drs. Harun Ar Rasyid, maka pada tahun 1971 ditunjuklah Jamhari utuh BA, Sarjana Muda lulusan Fakultas Syari'ah IAIN Antasari Banjarmasin sebagai kepala perpustakaan yang baru.

Baru pada tahun 1971, setelah IAIN menempati gedung sendiri di Jalan Jenderal A. Yani Km.4,5 Banjarmasin, perpustakaan mendapat tempat khusus satu ruangan yang luasnya 4 x 6 m. Dengan ruangan yang kecil ini sama sekali belum memungkinkan untuk memberikan pelayanan yang baik bagi para pengunjung. Dalam keadaan yang demikian administrasinya pun sederhana sekali, penggunayang ingin meminjam bukunya membuat bon pinjam dengan menyebutkan judul buku dan pengarangnya serta identitas peminjam. Pada saat itu pengembalian buku-buku tidak teratur, sehingga banyak buku yang hilang.

Sejak Oktober 2008 - 2012 perpustakaan di pimpin oleh Drs. Sukarni, M.Ag, salah seorang dosen Fakultas Syariah IAIN Antasari. Beberapa prestasi beliau adalah membuat program pelestarian khazanah lokal kalimantan (*local content*), di mana karya-karya ulama banjar di kumpulkan,

di olah dan di layankan bagi pemustaka Perpustakaan Pusat IAIN Antasari. Beliau juga berusaha untuk mengoptimalisasi pengadaan koleksi perpustakaan dengan mencari koleksi-koleksi yang dibutuhkan para pemustaka langsung ke distributor, baik di Yogyakarta, Malang, Surabaya, Bandung dan Jakarta. Pada tahun 2011, untuk meningkatkan layanan, dilakukan imigrasi sistem layanan SIMPUS menjadi SLIMS (*Senayan Library Information Management System*).

Pada tahun 2012, di karenakan terpilih sebagai Dekan Fakultas Syariah, maka beliau digantikan oleh Akhmad Syaikhu, S.Ag., S.S., M.SI., salah satu peserta pendidikan ikatan dinas perpustakaan di Universitas Indonesia. Pada tahun 2013, sistem informasi manajemen diupgrade menjadi SLIMS (*Senayan Library Information Management System*) versi Meranti. Beliau sedang berusaha untuk mengintegrasikan seluruh sistem informasi perpustakaan, baik institut, fakultas-fakultas dan pascasarjana menjadi suatu layanan terpadu, meskipun belum terealisasi sesuai harapan (belum terealisasi 100%).

Pada tahun 2015, Kepala Perpustakaan digantikan oleh Dr. Ahmad Juhaidi, S. Ag, M. Pd.I beliau menjabat selama dua tahun dimulai sejak bulan Januari 2015 sampai November 2017. Pada masa kepemimpinan Beliau, Perpustakaan UIN Antasari banjarmasin berhasil mendapat Akreditasi A dan ISO 9001-2015.

Pada tahun 2017. Laila Rahmawati, S.Ag., S.S., M. Hum. di lantik menjadi Kepala Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin. Beliau menjabat sejak bulan Desember 2017 – 3 Desember 2021. Sebagai kepala perpustakaan baru beliau bertekad untuk mengadakan berbagai pelatihan dalam rangka meningkatkan kompetensi parapustakawan di lingkungan UIN Antasari Banjarmasin dan melanjutkan Program kepala perpustakaan sebelumnya (baik yang sudah terealisasi maupun yang belum terealisasi). Sebagai contoh katalog terpadu dan perpustakaan digital yang dulu pernah dirintis oleh Bpk Syaikh, sekarang tidak berjalan dengan semetinya lagi. Ibu laila berusaha mengaktifkan kembali katalog terpadu Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin dan berusaha membangun kembali Perpustakaan digital.²

B. Hasil Penelitian

1. Layanan Banjar Corner

Penulis Melakukan Wawancara dengan Informan Kepala Perpustakaan Secara *Online* Lewat Via *Whats App* di bawah ini salah satu Hasil Wawancara di antaranya beliau Mengatakan;

“Layanan Banjar corner baru di resmikan layanan melalui banjar corner dengan mengoleksi karya ulama lokal dahulu di It 2, layanan ini Sebagai Apresiasi karya lokal baik berupa data mansuskrip maupun buku sehingga dapat di lestarikan, Dahulu karya ulama dahulu belum di khususkan sehingga sekarang ini baru saja di perbaharui dengan di khususkan.”³

² Humas <https://perpustakaan.uin-antasari.ac.id/halaman/detail/sejarah-singkat> diakses pada Ahad 09 Oktober 2022 Pukul 12:36 Wita.

³ Hasil Wawancara Peneliti kepada Informan Kepala Perpustakaan berinisial: D. S. Secara *Online* Via *Whats App* Pada 14 Juli 2022, Pukul 07:46 Wita.

Berdasarkan dalam uraian wawancara di atas menyatakan bahwasanya Layanan Banjar Corner ini sebelumnya merupakan kumpulan koleksi yang ada di lantai 2 layanan refrensi UIN Antasari Banjarmasin, dan maksud dibuatnya Banjar Corner ini ialah karena ada usulan ide untuk mengkhususkan refrensi dari karya lokal Banjarmasin, sebagai sarana mengapreasikan karya pengarang Banjarmasin, baik dari Sejarah Banjar, Naskah Banjar, Al-Qur'an terjemah Bahasa Banjar, kajian-kajian Islami Banjar, serta berbagai macam karya lokal lainnya.

Kemudian Penulis Melakukan wawancara dengan informan secara *Offline* di Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin pada Layanan Banjar Corner dengan salah satu Pustakawan yang bertugas di dalamnya, di bawah ini Hasil Wawancara terhadap Informan dari Pustakawan Beliau Mengatakan;

“Pengunjung Perpustakaan tergantung kepada kondisi dan situasi, akan tetapi bagi pemustaka di layanan banjar corner ini biasanya sebagian para dosen, sedangkan untuk pemustaka dari para mahasiswa kebanyakannya yang berkunjung mereka ke layanan perpustakaan UIN Antasari banjarmasin lantai 2.⁴

Setelah peneliti telusuri lagi lewat wawancara kepada Narasumber/Informan dari Pustakawan tentang Layanan Banjar Corner, beliau menyatakan;

“Layanan Banjar Corner ini masih belum di kenal Sepenuhnya oleh Para Pemustaka dari Kalangan Mahasiswa/i UIN Antasari Banjarmasin di karenakan layanan ini didirikann pada saat masa pandemik, sehingga ketika situasi sudah

⁴Hasil Wawancara dengan Narasumber Informan Pustakawan berinisial: A. V. secara *Offline* di Layanan Banjar Corner Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin Pada Rabu 30 November 2022 Pukul 09:10 Wita.

normal serta aktivitas akademik juga normal, kebanyakan mahasiswa/i sebagian dari mereka tidak mengetahui informasi tersebut”.⁵

Berdasarkan pada uraian wawancara di atas perihal pengunjung Layanan Banjar Corner mereka terantun kondisi dan situasi, akan tetapi kebanyakannya pemustaka sering menuju ke layanan refrensi lantai 2 perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin, karena ada hal yang menyebabkan seperti itu dikarenakan sewaktu peresmian Layanan Banjar Corner ini untuk informasi ini kebanyakannya mahasiswa/i tidak mengetahui atau hanya belum menarik perhatian.

a. Tujuan Banjar Corner

Penulis Melakukan Wawancara dengan Informan dari Kepala Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin, Pustakawan, beserta Pemustaka, tentang tujuan Layanan Banjar Corner di bawah ini hasil wawancara sebagai Berikut;

“Tujuan layanan Corner ini sebagai apresiasi dan memberi kemudahan untuk mahasiswa/i, maupun masyarakat luar lokal atau dengan memberi pengetahuan akan karya banjar, Jawaban untuk manfaatnya sama seperti tujuan layanan banjar Corner yakni memberikan kemudahan”.⁶

“Tujuan di dirikannya Layanan Banjar Corner untuk perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin Sebagai Wadah Menampung karya Lokal, dosen yang mencetak suatu Karya Ilmiah, untuk di sumbangkan ke Perpustakaan Pada Layanan Banjar Corner, sehingga memudahkan Pemustaka untuk mengakses

⁵ Hasil Wawancara dengan Narasumber Informan Pustakawan berinisial: A. V. secara *Offline* di Layanan Banjar Corner Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin Pada Rabu 30 November 2022 Pukul 09:10 Wita.

⁶ Hasil Wawancara Peneliti kepada Informan Kepala Perpustakaan berinisial: D. S. Secara *Online* Via *Whats App* Pada 14 Juli 2022, Pukul 07:46 Wita.

Informasi tentang banjar.”⁷

“Tujuan ke Layanan Banjar Corner untuk Mengembalikan Buku yang di Pinjam”⁸.

Berdasarkan pada jawaban di atas dari berbagai informan ada dari pihak kepala perpustakaan, pihak pustakawan serta, pemustaka, untuk tujuan diadakannya Layanan Banjar Corner ini sebagai sarana wadah untuk menampung karya lokal, serta sebagai apresiasi berbagai karya lokal untuk hasil jeripayah mereka yang membuat suatu karya yang dapat memberikan wawasan serta pengetahuan bagi yang membacanya, sedangkan dari informan pemustaka ini menyatakan bahwasanya juga pada layanan banjar corner ini pada sistem layanannya sangat berguna sehingga mudah untuk mengembalikan buku pinjaman, serta peneliti memberikan pendapat bahwasanya tujuan dengan manfaat itu merupakan suatu hal yang berbeda, karena tujuan itu merupakan suatu target atau misi yang akan di kejar sedangkan manfaat ialah hasil efek ketika kita sudah mencapai suatu target yang di tempuh.

⁷ Hasil Wawancara dengan Narasumber Informan Pustakawan berinisial: A.V. secara *Offline* di Layanan Banjar Corner Perpustakaan Uin Antasari Banjarmasin Pada Rabu 30 November 2022 Pukul 09:10 Wita.

⁸ Hasil Wawancara dengan Narasumber Informan Pemustaka berinisial: L. R. dan Y. S. secara *Offline* di Layanan Banjar Corner Perpustakaan Uin Antasari Banjarmasin Pada Jum'at 2 Desember 2022 Pukul 09:10 Wita.

b. Koleksi Layanan Banjar Corner

Setelah peneliti telusuri lagi lewat wawancara kepada Narasumber/Informan dari kepala perpustakaan dan Pustakawan di Layanan Banjar Corner tentang Koleksi Layanan Banjar Corner di bawah ini;

“Koleksi digital Ada tapi terbatas dan sebagian berupa cetak maupun scan jika bagian naskah mau di pinjamkan harus ada izin ahli waris dengan meminta *file* kepada bagian petugas dengan pelayanan secara manual”.⁹

“Koleksi digital layanan banjar corner biasanya pemustaka mendokumentasi sendiri, atau memfoto copy ke lantai 2 layanan multimedia perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin dan untuk Layanan refrensi digital biasanya di miliki layanan refrensi Lantai 2”.¹⁰

“Bagi pemustaka yang ingin mengakses koleksi naskah digital di layanan banjar corner, kebanyakan mereka mendokumentasikannya sendiri, tanpa meminta file ke pustakawan, seperti memfotonya”.¹¹

Berdasarkan pada wawancara di atas mengenai koleksi Layanan Banjar Corner mereka ini memiliki sistem pelayanan ada 2 yaitu akses terbuka dan akses tertutup, adapun akses tertutup ini tidak bisa di pinjamkan dikarenakan hanya memiliki 1x yaitu koleksi melayu jika mau mengakses harus izin dulu kepada

⁹ Hasil Wawancara Peneliti kepada Informan Kepala Perpustakaan berinisial D. S. Secara *Online* Via *Whats App* Pada 14 Juli 2022, Pukul 07:46 Wita.

¹⁰ Hasil Wawancara dengan Narasumber Informan Pustakawan: berinisial A. V. secara *Offline* di Layanan Banjar Corner Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin Pada Rabu 30 November 2022 Pukul 09:10 Wita.

¹¹ Hasil Wawancara dengan Narasumber Informan Pustakawan: berinisial A. V. secara *Offline* di Layanan Banjar Corner Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin Pada Rabu 30 November 2022 Pukul 09:10 Wita.

pihak pustakawan yang bertugas, dan untuk koleksi digitalnya sudah ada tapi masih hanya sebagian saja, sedangkan yang sudah banyak koleksi digitalnya itu terdapat di Layanan Refrensi lantai 2 perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin.



3.4 Gambar ini salah satu Koleksi Layanan Banjar Corner lt. 1 Perpustakaan Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin, Kitab naskah sabilal muhtadin “*Yufaqqih fid diin*” Pada Senin 17 April 2023 Pukul 08:47 Wita.

Pada gambar dokumentasi berikut di atas merupakan salah satu koleksi Layanan Banjar Corner yaitu koleksi, naskah kitab sabilal muhtadin “*tufaqqih fid diin*” koleksi ini merupakan 1 eksemplar terletak kumpulan lemari koleksi kitab

sabilal muhtadin lainnya, untuk mengaksesnya agar izin terlebih dahulu ke pihak pustakawan yang bertugas, karena ini termasuk koleksi melayu, serta koleksi ini termasuk salah satu koleksi yang unggul di antara koleksi unggul yang lainnya.

c. Sarana dan Prasarana Layanan Banjar Corner

Berdasarkan observasi pada Layanan Banjar Corner ini merupakan layanan terbaru dari Perpustakaan Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin mempunyai fasilitas di bawah ini di antaranya;

- 1) Kaligrafi Bahasa Arab dengan Ornamen Ciri khas Banjar yang di letakan di dinding.
- 2) Biografi Singkat Pemimpin/Rektor IAIN Antasari Banjarmasin yang terletak di dekat pintu masuk.
- 3) Sofa, Kursi dan Meja baca untuk kenyamanan Pengunjung.
- 4) Aneka Lemari dan Rak Buku Kaca yang memuat Naskah Ulama Banjar yaitu Muhammad Arsyad Al-Banjari Kitab Nikah Berisi Kajian Islami Fiqih tentan Nikah, Koleksi Al-Qur'an terjemah dengan Bahasa Banjar dan Berbagai Hikayat.
- 5) AC (*Air Conditioner*) dan Kipas Angin sebagai Pendingin Suhu Ruangan agar Kondisi Koleksi tetap terjaga, serta Membuat Para Pengunjung Merasa Nyaman untuk membaca di tempat.

- 6) Tabel Nomor Klasifikasi Koleksi Banjar Corner terletak di atas Lemari kaca koleksi, untuk memudahkan Pemustaka untuk mencari koleksi
- 7) Katalog Digital/*OPAC*, untuk memudahkan pemustaka koleksi banjar corner secara cepat, teletak di tiang depan setelah pintu masuk ruangan Banjar Corner.
- 8) Karpet Merah, untuk menciptakan suasana nyaman bagi Pengunjung.
- 9) Meja tempat pelayanan pinjam buku dan pengembalian, untuk pemustaka yang ingin meminjam dan menembalikan buku koleksi dari banjar corner. untuk tambahan pendukung terdapat pada lampiran dokumentasi sarana prasarana terdapat pada halaman 87



2.5 Gambar dokumentasi koleksi & Sarana Prasarana yang ada di Ruang Layanan Banjar Corner Lt. 1 Perpustakaan Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin, pada 11 Maret 2022, Pukul 14 : 36 Wita.

Dokumentasi di atas Layanan Banjar Corner mempunyai Fasilitas Nomor Klasifikasi koleksi-koleksi banjar Corner untuk mempermudah para pemustaka mencari buku Koleksi yang di butuhkan, Nomor klasifikasi tersebut terletak di atas lemari kaca koleksi.

d. Prosedur dan Sistem Layanan Banjar Corner

Penulis melakukan wawancara dengan informan dari kepala perpustakaan dan pustakawan tentang Prosedur UIN Antasari Banjarmasin di bawah ini hasil wawancara sebagai berikut;

“Layanan hampir sama pada umumnya seperti peminjaman sekedar membaca ditempat sebagian di pinjamkan ia lebih dari 1, Pelayanan yang ada seperti biasa berupa baca di tempat sementara ini tapi untuk kedepannya dengan penambahan koleksi karya ulama banjar dengan seadanya seperti untuk pengembangan koleksi, sementara belum ada secara formal secara menjalin informal beberapa lembaga atau perorangan seperti berkaitan ponpes al-yasin untuk kerjasama akan dikembangkan”¹²

“Peraturan tertulis untuk pemustaka yang berkunjung ke Layanan Banjar Corner tidak ada, di karenakan peraturannya sama dengan peraturan di layanan referensi lantai 2”¹³

Berdasarkan pada uraian hasil wawancara di atas dinyatakan bahwasanya sistem Layanan Banjar Corner ini memiliki 2 sistem layanan yakni *open access* dan *close access*, untuk akses tertutup ini ada salah satu koleksi yang tidak bisa di pinjamkan yakni koleksi melayu 1eksemplar, serta pada sistem layanan ini juga dalam pendaftaran anggota perpustakaan dengan mendaftarkan kartu identitas

¹² Hasil Wawancara Peneliti kepada Informan Kepala Perpustakaan berinisial: D. S. Secara *Online* Via *Whats App* Pada 14 Juli 2022, Pukul 07:46 Wita.

¹³ Hasil Wawancara dengan Narasumber Informan Pustakawan berinisial: A. V. secara *Offline* di Layanan Banjar Corner Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin Pada Rabu 30 November 2022 Pukul 09:10 Wita.

dari kartu pelajar mahasiswa atau dengan mengisi form pendaftaran anggota perpustakaan, untuk peraturan pemustaka yang berkunjung ke Layanan Banjar Corner, dan peraturannya berisikan “kembalikan koleksi buku ke tempat asalnya jika sudah selesai membaca, dilarang mencoret-coret koleksi buku, dilarang melipat lembar kertas koleksi, dilarang merobek lembar koleksi, dilarang merobek sampul koleksi, dilarang berisik di dalam perpustakaan”. Pada peraturan ini secara terbuka, akan tetapi tidak bertempel di ruangan layanan banjar corner, hanya saja bertempel di ruang layanan refrensi lantai 2 perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin.

2. Manfaat Layanan Banjar Corner di Perpustakaan UIN Antasari

Banjarmasin berdasarkan hasil wawancara;

Penulis melakukan wawancara dengan informan secara *Online* lewat via *Whats App*, dikarenakan pada waktu ini dalam masa covid 19 dan masih belum ada kebijakan keputusan dari pemerintah untuk belajar dalam tatap muka, maka demikian di bawah ini salah satu hasil wawancara di antaranya beliau mengatakan;

“Manfaatnya sama seperti tujuan layanan banjar Corner yakni memberikan kemudahan.”¹⁴

Kemudian penulis melakukan wawancara dengan informan secara

¹⁴ Hasil Wawancara Peneliti kepada Informan Kepala Perpustakaan berinisial: D. S. Secara *Online* Via *Whats App* Pada 14 Juli 2022, Pukul 07:46 Wita.

Offline di perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin pada Layanan Banjar Corner dengan salah satu pustakawan yang bertugas di dalamnya, di bawah ini hasil wawancara terhadap informan dari pustakawan beliau mengatakan;

Layanan Banjar Corner ini menjadi bermanfaat untuk Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin sebagai ikon utama yang terbaru, sebagai ajang promosi daya tarik perpustakaan Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin untuk para pemustaka berkunjung, karena untuk layanan banjar corner ini, merupakan layanan corner pertama di daerah kalimantan selatan, sehingga pengunjung dari luar bisa datang untuk mengakses informasi.”¹⁵

Uraian di atas merupakan hasil wawancara peneliti kepada narasumber / informan, sedangkan untuk hasil penelusuran dari peneliti, dalam segi pemustaka yang berkunjung identik dari pihak dosen atau pihak karyawan, dikarenakan peneliti masih belum menemukan pemustaka dari mahasiswa/i yang berkunjung ke Layanan Banjar Corner, sebab waktu peneliti menanyakan ke sebagian pemustaka dari mahasiswa mereka masih belum tahu, atau masih belum pernah berkunjung ke layanan banjar corner untuk mengetahui/mengeksplor layanan terbaru yang di sediakan oleh perpustakaan UIN Antasari

¹⁵ Hasil Wawancara dengan Narasumber Informan Pustakawan berinisial: A. V. secara *Offline* di Layanan Banjar Corner Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin Pada Rabu 30 November 2022 Pukul 09:10 Wita.

Banjarmasin.

Penulis melakukan wawancara dengan informan Secara *Offline* di Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin pada Layanan Banjar Corner dengan pemustaka yang berkunjung ke layanan banjar corner, di bawah ini hasil wawancara terhadap informan pemustaka menyatakan;

“Manfaat yang di dapat dari layanan Banjar Corner, Semakin Memudahkan kita untuk Meminjam Buku”.¹⁶

Uraian di atas merupakan hasil wawancara kepada narasumber/informan dari Pemustaka yang berkunjung untuk meminjam atau mengembalikan buku, sehingga dapat di nyatakan bahwasanya pemustaka dari para mahasiswa/i kalau datang ke Layanan Banjar Corner, mereka hanya sekedar meminjam dan mengembalikan buku yang di pinjam, karena saat peneliti telusuri ke lokasi terlihat seperti hanya sedikit pemustaka yang menetap di Layanan Banjar Corner untuk membaca, atau mengerjakan tugas.

Berdasarkan dari berbagai uraian di atas dapat di simpulkan manfaat Layanan Banjar Corner sebagai berikut;

¹⁶ Hasil Wawancara dengan Narasumber Informan Pemustaka berinisial: L.R. dan Y. S. secara *Offline* di Layanan Banjar Corner Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin Pada Jum'at 2 Desember 2022 Pukul 09:10 Wita.

- 1) Mempermudah bagi Pemustaka Mencari Akses Informasi tentang Banjar
- 2) Menjadikan sejarah Banjar tidak terlupakan
- 3) Mengetahui Kajian-Kajian Islami Banjar
- 4) Ikon Promosi Perpustakaan Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin
- 5) Menjadi salah satu arti Simbol Filosofi Logo UIN Antasari Banjarmasin.

C. Pembahasan

Menurut Lisda Rahayu dalam modulnya menyatakan, Layanan Perpustakaan adalah penyediaan segala bentuk bahan pustaka secara tepat dan akurat sesuai kebutuhan pemustaka penyediaan berbagai sarana penelusuran informasi. Selain menyediakan bahan pustaka yang dibutuhkan pemustaka, perpustakaan juga harus menyediakan sarana temu balik yang dapat memudahkan pemustaka untuk mencari bahan pustaka yang sesuai dengan kebutuhan informasinya.¹⁷

¹⁷Lisda Rahayu, “Modul 1 Dasar-dasar Layanan Perpustakaan”, <http://repository.ut.ac.id/4183/1/PUST4104-M1.pdf> . hlm 1.3-1.4 di akses pada Ahad 16 April 2023 Pukul 15:22 Wita

1. Layanan Banjar Corner

Berdasarkan penelitian penulis dengan metode obeservasi ke Layanan Banjar Corner dan wawancara terhadap pustakawan yang bertugas terkait pelayanan Banjar Corner di peroleh data sebagai berikut;

- 1) Pada masa pandemik mereka hanya memberikan layanan Peminjaman buku ada pengembalian buku, pemustaka tidak diperbolehkan untuk berlama-lama di dalam perpustakaan dan jumlah pemustaka yang berkunjung di batasi yakni maksimal 50 orang, oleh karena itu, pemustaka yaang ingin berkunjung ke perpustakaan harus mendaftar 1 hari sebelum melakukan kunjungan dengan mengisi form kunjungan di Link : <http://bit.ly/kunjungperpusuivantasari> , Sekarang link tersebut sudah tidak berlaku lagi, karena kondisi sudah kembali normal, maka pemustaka bisa langsung berkunjung dan mengisi daftar kunjungan pada daftar pengunjung/absen yang telah di sediakan oleh perpustakaan Universitas Islam Negeri Antasari

Banjarmasin.

- 2) Pada masa sekarang layanan sudah menjadi normal kembali Layanan Banjar Corner Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin bisa beraktivitas kembali seperti biasa, dalam layanan banjar corner koleksi terbagi dua, ada yang boleh di pinjam untuk di bawa pulang yaitu koleksi sirkulasi dan jumlah eksemplarnya banyak, dan ada yang hanya boleh di baca di tempat yaitu koleksi refrensi dan koleksi yang eksemplarnya hanya 1 seperti repro manuskrip, dengan demikian dapat di ketahui bahwa koleksi Layanan Banjar Corner perpustakaan Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin memberikan layanan sirkulasi dan refrensi di perpustakaan.

Setelah uraian hasil penelusuran dari layanan di atas, demikian peneliti juga mendapatkan hasil penelusuran sebagai pembahasan lainnya dalam Layanan Banjar Corner ini yakni seperti menurut Novanda Sekarvia dia menyatakan, adanya layanan corner juga dapat memberikan kemudahan kepada pemustaka dalam memperoleh informasi dan ilmu pengetahuan, oleh karena itu sudah menjadi tugas

dari perpustakaan dalam memberikan layanan yang berguna kepada pemustaka berupa tersedianya informasi yang berkualitas dan gratis.¹⁸

Berdasarkan pada teori di atas layanan corner merupakan layanan pojok khusus yang di sediakan oleh perpustakaan untuk pemustaka, sehingga dapat di nyatakan bahwasanya, dari uraian hasil penelitian sebelumnya, Layanan Banjar Corner Perpustakaan Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin merupakan Layanan Pojok Khusus berisikan karya-karya Banjar sebagai apresiasi suatu karya lokal yang menyimpan Sejarah Banjar, kajian-kajian Islami Banjar, karya Ulama Banjar, karya dosen serta mahasiswa/i Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin.

Pengembangan layanan perpustakaan Pusat UIN Antasari Banjarmasin berupa karya pengetahuan lokal, maka dari layanan banjar corner ini juga memiliki mitra kerjasama dengan yang sudah membantupada peresmian layanan banjar corner seperti Yayasan

¹⁸ Novanda Sekarvia ”*Eksistensi Dan Efektifitas Layanan Depok Corner Pada Dinas Kearsipan Dan Perpustakaan Umum Kota Depok Dalam Perspektif Pustakawan Dan Pemustaka*”
<https://repository.uinjkt.ac.id/dspace/bitstream/123456789/46220/1/SP19032.pdf> hlm. 37
di Akses Pada Kamis 1 Desember 2022 Pukul 09:23 Wita.

Khajannah Fathaniyah, serta keluarga besar Syekh Muhammad Arsyad Al Banjari.

a) Tujuan Banjar Corner

Menurut teori dari Arditya Prayogi dalam Artikelnya menyatakan, ini salah satu contoh tujuan layanan corner; BI corner bertujuan untuk memberikan akses dan perolehan informasi atau literatur terkini yang berkualitas baik dari dalam maupun luar negeri, terutama dibidang ekonomi dan keuangan mengenalkan dan memberi pemahaman kepada masyarakat penerima manfaat BI corner akan tugas dan peran Bank Indonesia dalam perekonomian indonesia, serta menciptakan komunitas berliterasi keuangan dan generasi yang gemar membaca (dalam hal ini Gen BI). BI corner juga merupakan program berkelanjutan BI (dalam hal ini melalui kantor perwakilan BI Tegal) dengan tujuan edukasi kepada masyarakat. BI menaruh koleksi-koleksinya di perpustakaan IAIN Pekalongan

sebagai bentuk kepedulian literasi terhadap masyarakat Indonesia, dan juga sebagai sarana edukasi-fungsi edukasi Nursimah 2021.¹⁹

Tujuan Layanan Banjar Corner ini berdasarkan hasil dari penelusuran peneliti sebelumnya, demikian bertujuan untuk mempermudah Pemustaka baik dari masyarakat umum serta pada masyarakat luar, ataupun bagi mahasiswa/i, untuk mengetahui perihal sejarah lewat koleksi karya ulama lokal maupun pengetahuan di dalamnya, serta pada layanan ini di dirikan juga sebagai apresiasi untuk karya-karya yang di buat oleh para ulama banjarmasin.

b) Koleksi Layanan Banjar Corner

2.2 di bawah ini merupakan Data Koleksi yang Unggul di Layanan Banjar Corner salah satunya sebagai berikut;

No	Judul
1	Al-Qur'an terjemah berbahasa banjar
2	Al-Qur'an terjemah berbahasa banjar edisi revisi
3	Naskah Banjar Kitab Nikah karya ulama banjar muhammad arsyad al-banjari

¹⁹ Arditya Prayogi, dkk. "Analisis pemanfaatan layanan corner di Perpustakaan IAIN Pekalongan" <http://194.31.53.129/index.php/Kuttab/article/view/4973/3523> Jurnal Kajian Perpustakaan, Informasi dan Kearsipan Vol .04 No. 01 (2022) hlm. 95 di akses pada senin 26 desember 2022 pukul 07:09 Wita.

4	Naskah kitab Sabilal Muhtadin “ <i>tufaqiqh fid diin</i> ”
---	--

Data di atas merupakan salah satu dari koleksi yang sering di akses oleh para pemustaka dengan izin terlebih dahulu kepada pustakawan yang bertugas di ruangan Layanan Banjar Corner untuk membuka koleksi tersebut, serta jumlah pemustaka yang sering datang ke Layanan Banjar Corner peneliti mengambil jumlah rata-rata yang sering berkunjung dalam harian serta mingguan saja.

Peneliti melakukan mengambil jumlah rata-rata kunjungan harian sebanyak 5 orang atau 10 orang sehingga dalam jumlah kunjungan mingguan ke Layanan Banjar Corner mencapai 50 orang pemustaka, serta kunjungan biasanya berasal dari luar daerah Banjarmasin mereka sering mencari koleksi naskah banjar tentang nikah karya ulama banjar, serta koleksi naskah kitab sabilal muhtadin.

Berdasarkan hasil dari penelusuran sebelumnya peneliti lewat wawancara kepada narasumber, koleksi pada layanan banjar corner ini sudah ada tercantum di dalam katalog digital, pada layanan naskah di dalam banjar Corner ini sebagian ada yang hanya bisa di baca atau

lihat di tempat, walaupun misalkan di butuhkan untuk membawa koleksi maka demikian harus minta izin kepada petugas untuk bisa akses dengan *Soft filenya* saja, berupa *file Scan PDF*, tapi Para Pemustaka mereka kalau mau membawa *soft fle* mereka cukup mendokumentasikan secara pribadi Koleksi di Layanan Banjar Corner untuk tambahan pendukung terdapat pada Lampiran Dokumentasi Koleksi Banjar Corner terdapat di halaman 93

Layanan Banjar Corner yang merupakan layanan yang di sediakan oleh perpustakaan Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin, yang sebagian sudah ada dalam koleksi "*Space Islam Kalimantan*" yang menghimpun koleksi karya ulama banjar, untuk lebih memfokuskan koleksi pada Karya Islam Banjar, Ulama Banjar dan Pengarang Banjar serta Karangan Civitas Akademika UIN Antasari Banjarmasin, maka koleksi tersebut di kumpulkan secara khusus di dalam Ruangan "Banjar Corner" Koleksi Banjar Corner yaitu adanya Koleksi dari para Pengarang Lokal.

Layanan ini koleksi yang sudah terkumpul dalam banjar corner berjumlah 2.167 eksemplar, termasuk penelitian dari para dosen

tahun 80-an. Ada juga manuskrip repro karya-karya Syekh Muhammad Arsyad Al-Banjari dan para ulama Banjar, ada juga koleksi dari para penulis Banjar, baik yang bersifat akademis maupun sastra. kemudian koleksi civitas akademika UIN Antasari, baik tulisan para dosen maupun mahasiswa.²⁰

Layanan Banjar Corner ini di operasikan baru selama 1 tahun sehingga masih perlu peningkatan lagi, layanan banjar corner dipergustakaan UIN Antasari Banjarmasin saat ini memiliki fasilitas ruangan khusus "Banjar Corner dan Melayu Corner" yang mengoleksi kajian Banjar, manuskrip-manuskrip peninggalan Syekh Muhammad Arsyad Al-Banjari dan ulama banjar lainnya serta Manuskrip melayu, Selain itu UIN Antasari telah melakukan penyempurnaan dan mencetak Al-Qur'an Bahasa Banjar, Peresmian Banjar Corner dan Melayu Corner serta Launching Al-Qur'an Bahasa Banjar edisi revisi, Kamis 25 Februari 2021.²¹

²⁰Admin Banjarmasin Kalsel Kampus Pendidikan <https://retorikabanua.id/2021/02/25/banjar-dan-melayu-corner-diresmikan/> di akses pada Jum'at 07 Oktober 2022 Pukul 13: 38 Wita.

²¹ Humas <http://perpustakaan.uin-antasari.ac.id/peresmian-banjar-corner-dan-melayu-corner-serta-launching-alquran> diakses Pada Jum'at 07 Oktober 2022

Layanan Banjar Corner disediakan layanan koleksi alqur'an terjemah bahasa banjar edisi revisi, sebelumnya pimpinan melakukan kolaborasi dengan walikota Banjarmasin, kini di perpustakaan kampus di jalan A Yani, telah berdiri Banjar Corner dan Melayu Corner. wahana pengetahuan ini yang berisi koleksi buku lawas warisan dari ulama-ulama ternama Tanah Banjar seperti Syekh Muhammad Arsyad Al-Banjary, dan lainnya bisa menjadi rujukan, Rektor Mujiburrahman pun mengapresiasi kehadiran Walikota Banjarmasin Ibnu Sina, hingga terjadi dialog dalam menyelesaikan problema kota pada Rabu Tanggal 8 september 2021. Sebelumnya, Walikota Ibnu Sina bersama Kepala Dinas Pendidikan Kota Banjarmasin Totok Agus Daryanto, mengajak kampus yang dulu bernama IAIN Antasari bisa berkolaborasi membangun kota demi misi Banjarmasin Baiman dan Lebih Bermartabat. "Khasanah keilmuan yang ada di UIN Antasari ini bisa bersinergi dengan visi-misi Banjarmasin," kata mantan anggota DPRD Kalsel ini. dan, kolaborasi itu rencananya akan di wujudkan dalam nota kesepakatan (MoU), utamanya untuk kerjasama aktivitas akademi baik mahasiswa, tenaga kependidikan, serta sumber informasi dan

pemerintah.²²

c) Sarana dan Prasarana Layanan Banjar Corner

Menurut Sahril di dalam artikelnya menyatakan fasilitas perpustakaan pada intinya meliputi koleksi, sarana prasarana dan layanan perpustakaan. Adanya koleksi yang lengkap, memadai, beraneka ragam, mutakhir dan relevan dengan kebutuhan pemustaka maka akan menjadi daya dorong bagi pengguna untuk memanfaatkan perpustakaan dan hal itu berlaku sebaliknya. Sarana prasarana yang lengkap, aman, nyaman dan menarik akan menjadi daya dorong bagi pemustaka untuk memanfaatkan perpustakaan dan hal itu berlaku sebaliknya. layanan yang lengkap dan berorientasi kepada pengguna maka akan menjadi daya dorong bagi pengguna untuk memanfaatkan perpustakaan dan hal itu berlaku sebaliknya.

Undang-Undang Nomor 43 Tahun 2007 tentang Perpustakaan dalam Bab IX pasal 38 ayat (1) menerangkan bahwa “Setiap

²² iIloenx ”Ada Banjar Dan Melayu Corner, Rektor Sebut UIN Antasari Jadi Sungai Pengetahuan <https://jejakrekam.com/2021/09/10/ada-banjar-dan-melayu-corner-rektor-sebut-uin-antasari-jadi-sungai-pengetahuan/> diakses Pada Jum’at 07 2022 Pukul 17:56 Wita.

penyelenggara perpustakaan menyediakan sarana dan prasarana sesuai dengan standar nasional perpustakaan”. Pernyataan tersebut memperkuat bahwa sarana dan prasarana yang terdapat di perpustakaan dapat meningkatkan pelayanan pengguna. sarana dan prasarana yang dimaksud adalah fasilitas yang ada di perpustakaan. setiap perpustakaan pasti memiliki ruang-ruang yang disediakan perpustakaan untuk pengguna. Karena pada dasarnya setiap perpustakaan besar ataupun kecil memerlukan ruangan sebagai berikut :

- a) Ruangan untuk menyimpan buku, majalah dan bahan rekam lain
- b) Ruangan untuk membaca
- c) Ruangan untuk melaksanakan administrasi peminjaman
- d) Ruangan kerja untuk pegawai serta ruang kantor untuk kepala perpustakaan (jika ada kepala perpustakaan)

Hasil dari penelusuran peneliti dengan observasi pada lokasi Layanan Banjar Corner sarana prasarana yang disediakan oleh Layanan Banjar Corner ialah berupa ruangan yang berkarpet, dengan fasilitas meja dan bangku untuk pengunjung, kursi Sofa, katalog

digital, *Air Conditioner* (AC), Nomor klasifikasi koleksi, lemari kaca koleksi buku, meja yang berkaca khusus koleksi karya naskah atau kitab-kitab, kipas angin, rak- rak buku, dengan beralaskan karpet merah di dalamnya, serta banyak lukisan mushaf dan koleksi biografi, dalam ruangnya demikian memiliki pencahayaan yang bagus agar koleksi terjaga dengan baik.

d) Prosedur kegiatan dan Sistem Layanan Banjar Corner

Prosedur Peminjaman dan Pengembalian Buku Menurut Pawit M. Yusuf hal-hal yang perlu dipersiapkan dalam peminjaman koleksi buku adalah:

- 1) Perlengkapan peminjaman, terdiri atas kartu peminjaman dan kartu buku.
- 2) Prosedur peminjaman buku, ada beberapa langkah yang harus ditempuh oleh peminjam dan petugas perpustakaan dalam hal melayani peminjam dan terkhususkan kepada koleksi yang dapat dibawa keluar, yakni;
 - a) Dalam sistem akses layanan terbuka peminjam dapat langsung menuju jajaran rak buku untuk mencari koleksi mana yang ingin dipinjam dan langsung dapat menunjukkan kepada petugas agar dapat langsung diproses peminjaman, sedangkan untuk sistem akses layanan tertutup peminjam hanya dapat menunjuk kartu katalog untuk menemukan judul buku mana yang ingin dipinjam kemudian menyerahkan kartu katalog kepada petugas agar petugas dapat

mencari koleksi buku yang tertera dikartu katalog dan jika telah ditemukan barulah diproses peminjaman.

- b) Kemudian petugas harus mengeluarkan kartu buku dari kantongnya, kemudian menuliskan nama peminjam dan tanggal kembali buku pada kartu buku.
 - c) Selanjutnya petugas menulis tanggal kembali pada lembar kembali yang diselipkan di bagian belakang setiap buku, dengan maksud agar peminjam mengetahui kapan dikembalikan buku yang sedang dipinjamnya.
 - d) Kegiatan terakhir dari peminjaman koleksi adalah petugas mulai menyusun kartu buku dan kartu peminjam ke dalam lacinya masing-masing.
- 3) Pengembalian buku atau koleksi, adapun juga beberapa langkah dalam prosedur pengembalian buku ke perpustakaan, yakni;
- a. Buku-buku yang dikembalikan oleh peminjam ke perpustakaan, yang pertama dilakukan adalah memeriksa buku.
 - b. Setelah diperiksa dan ternyata dalam keadaan utuh, maka petugas mengembalikan kartu buku dan memasukkannya kembali ke kantong buku yang bersangkutan.
 - c. Petugas selanjutnya menyimpan kartu peminjaman kepada lacinya dan buku tersebut segera disimpan atau diletakkan di rak buku.²³

²³ Pawit M. Yusuf <https://idr.uin-antasari.ac.id/12156/5/BAB%20III.pdf>. hlm. 44-45 di akses pada Ahad 16 April 2023 pukul 16:33 Wita.

Menurut Aidilla Qurotianti Menyatakan *American Corner* UMY secara resmi dibuka pada tanggal 25 April 2004. Selain menyediakan koleksi di media cetak dan multimedia, *American Corner* rutin mengadakan acara. Salah satu contoh program yang terdapat di *American Corner* UMY yaitu yang dikenal *sebagai menu of the month* yang setiap harinya para *volunteer American Corner* UMY membuat “menu” atau agenda untuk dilaksanakan di *American Corner* UMY. Adapun *menu of the month* antara lain *Coffee Dialogue*, *FunConv*, *ArtCor*, *Game Challenge*, *Artifacts*, *uMYQuiz Amcor*, *Movie Talk*, dll. Tidak jarang *American Corner* UMY juga bekerja sama dengan kedutaan Amerika Serikat dalam menyelenggarakan *workshop* atau kegiatan.²⁴

Menurut Elva Rahmah dalam teorinya menyatakan, sistem layanan terbagi dua: yaitu layanan terbuka (*open access*) dan layanan tertutup (*close access*), Layanan Terbuka adalah sistem pelayanan yang mengizinkan pengguna langsung bersinggungan dengan koleksi perpustakaan, Pada sistem layanan terbuka, setiap pengunjung atau pengguna perpustakaan diizinkan melakukan penelusuran (*browsing*)

²⁴ Aidilla Qurotianti, <https://library.umy.ac.id/news/detail/392/Lima-Corner-di-Perpustakaan-UMY-yang-Comfortable> di Akses Pada Kamis 1 Desember 2022 Pukul 10:48 Wita.

langsung ke ruang koleksi dan berhak mengambil sendiri buku atau bahan-bahan yang dibutuhkannya, Sistem layanan terbuka mempunyai kelebihan dan kekurangan. layanan tertutup adalah sistem pelayanan di mana pemustaka hanya diberikan hak untuk menelusur melalui sarana penelusuran yang ada tanpa bersinggungan langsung dengan koleksi perpustakaan²⁵

Berdasarkan uraian di atas prosedur dari Layanan Banjar Corner ini pada kegiatannya masih kurang lebih sama dengan layanan referensi perpustakaan pada umumnya, akan tetapi pada layanan banjar corner ini untuk layanan naskah hanya bisa baca atau lihat di tempat, akan tetapi sudah ada sebagian yang sudah di digitalisasikan, untuk membawa referensi digital tersebut harus izin dengan petugas pustakawan untuk mendapatkan *Soft file*, seperti *file scan* naskah yang dibutuhkan berupa PDF, dan Sistem Layanan Banjar Corner ini memiliki layanan yang terbuka dan tertutup, sedangkan untuk yang tertutup ini hanya untuk koleksi melayu

²⁵ Elva Rahmah, "Akses dan Layanan Perpustakaan Teori dan Aplikasi Edisi Pertama", Perpustakaan Nasional: Xatalog Oalam Terbitan (KDT) rsBN 978.602.422.085.3, Cetakan ke.1. Maret 2018, Jakarta: Prenadamedia Group. <http://repository.unp.ac.id/18210/1/AKSES%20DAN%20LAYANAN%20PERPUST.pdf> hlm. 12-15 diakses pada Ahad 16 April 2023 Pukul 14:53 Wita.

1 eksemplar demikian ini berdasarkan hasil dari penelusuran peneliti lewat wawancara kepada narasumber yang bersangkutan sistem layanan ini juga memiliki layanan peminjaman dan pengembalian.

2. Manfaat Layanan Banjar Corner

Menurut dari Laman Universitas Negeri Makassar mereka menyatakan BI corner telah berhasil menjadi suatu program yang betul-betul dapat di rasakan manfaatnya bagi masyarakat terutama generasi muda dalam menambah pengetahuan terutama di bidang ekonomi, keuangan dan perbankan. dengan sistem digital dan akses *online* yang di miliki UPT perpustakaan Universitas Negeri Makassar, menambah kemudahan dan minat baca masyarakat pengguna BI Corner. diharapkan program BI corner menjadi program unggulan dan berkelanjutan sebagai bentuk edukasi bagi masyarakat.²⁶

Manfaat dari Layanan Banjar Corner berdasarkan hasil dari wawancara yang sebelumnya, maka dapat di simpulkan, pada layanan banjar corner ini para pemustaka baik mahasiswa/i maupun masyarakat umum mereka menjadi tahu akan karya-karya para ulama

²⁶ Perpustakaan Universitas Negeri Makassar “Informasi Kilasan BI Corner Universitas Negeri Makassar” https://perpustakaan.unm.ac.id/index.php?option=com_content&view=article&id=210:kilasan-bi-corner-universitas-negeri-makassar&catid=8:informasi&Itemid=138 di Akses Pada Kamis 1 Desember 2022 Pukul 09:05 Wita.

lokal maupun sejarah banjar pastinya menjadi mempunyai wawasan serta pengetahuan lewat karya-karya mereka, para masyarakat luar juga bisa mengetahui jika ingin mengetahui bisa mengakses dengan mengunjungi perpustakaan Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin, pada Layanan Banjar Corner memiliki sistem layanan bisa peminjaman dan pengembalian, serta laynana ini dibuka pada saat hari kerja dari senin sampai pada hari jum'at, karena demikian pada layanan ini jugadapat memberikan manfaat, agar sejarah banjar tidak punah, maupun terlupakan karena semakin berubah zaman akan terlupakan jika tidak di lestarikan maka akan habis di telan oleh zaman.